
 
 
 

Le pluriel des noms, adjectifs et verbes 

Classe 

grammaticale 
Règle Exemple 

Les noms 

Si le déterminant qui 

accompagne le nom est au 
pluriel, la règle générale est 

d'ajouter un "s" à la fin du 
nom. 

le chien – les chiens 

Les adjectifs 

ils prennent le genre et le 
nombre du nom qu’ils 

accompagnent et prennent 
généralement un « s » au 

pluriel  

 les barriques sont pleines    les 
tonneaux sont pleins 

Les verbes 
le verbe s’accorde en personne 

(sujet) et en nombre 
(singulier/pluriel) avec son sujet 

les palombes s’envolèrent 

Les participes 
passés 

Avec l’auxiliaire « être », ils 

s’accordent en genre et en 
nombre avec le sujet / Avec 
l’auxiliaire « avoir », ils ne 

s'accordent pas avec le sujet 

mais peuvent s’accorder avec le 
COD s’il est placé devant 

l’auxiliaire 

« les châtaignes sont 

entourées d’une bogue » 
 

  « Nous avons mangé toutes 
les frites » 

 
« Les fleurs qu’ils ont cueillies 

sont belles » 


